

Liebe Eltern, liebe Bürgerinnen und Bürger,

die Gemeinde Engelsbrand unterhält drei Kindertagesstätten mit verschiedenen Betreuungszeiten und -angeboten.

Wir wollen für alle Eltern unserer Gemeinde weiterhin ein attraktives kind- und familienorientiertes Angebot zur Betreuung, Bildung und Erziehung im Elementarbereich zur Verfügung stellen.

Dieses Angebot orientiert sich insbesondere

 an den sich stets wandelnden Anforderungen
an eine zukunftsfähige Bildung und Erziehung

 an hohen pädagogischen Qualitätsstandards

 am Betreuungsbedarf der Familien

und soll dazu beitragen, unsere Gemeinde für Familien lebenswert zu machen.

Bei aller Unterschiedlichkeit der Einrichtungen ist uns ein ganzheitliches Erziehungs- und Bildungskonzept wichtig.

Ihre Gemeinde
Engelsbrand



Unsere Arbeit mit KINDERN

Jedes Kind ist für uns eine individuelle Persönlichkeit und hat ein Recht auf Bildung, Erziehung und Betreuung. Aus diesem Grund findet in unseren Einrichtungen nicht nur Gruppen- und Kleingruppenarbeit statt, sondern, wann immer es möglich ist, wenden wir uns dem einzelnen Kind zu. Hier hilft uns die regelmäßige Beobachtung und Dokumentation, um an den Stärken der Kinder anzusetzen und sie optimal zu fördern. Damit die Kinder ihre eigenen Fähigkeiten und Kräfte entwickeln können, gestalten wir die Umgebung und das Angebot umfangreich.

Unsere naturnahe Umgebung bietet uns hier eine Vielfalt an Angeboten für die Bildungsarbeit.

So unterstützen und ermutigen wir die Kinder, eigenständig und selbstbewusst zu werden und zu sein.

Da Bildung ohne Beziehung nicht möglich ist, ist für uns ein liebevoller Umgang wichtig.

Unsere Einstellung zur BILDUNG

Kinder erforschen und verstehen ihre Umwelt durch das eigene Tun. Dies geschieht spielerisch. Spielen hat im Leben eines Kindes eine zentrale Bedeutung und trägt dazu bei, eigene Eindrücke und Erfahrungen zu verarbeiten und miteinander zu kommunizieren. Deshalb können Spielen und Lernen nicht voneinander getrennt werden, sondern stehen immer in Wechselwirkung miteinander.

Unsere Arbeit mit ELTERN

Unsere Kindertagesstätte ist eine familienergänzende Einrichtung, die die Eltern in ihrer Lebensgestaltung unterstützt und begleitet.

Im Vordergrund steht ein vertrauensvolles Verhältnis zwischen Eltern und Erzieherinnen, damit die Kinder sich in einer positiven Atmosphäre entwickeln können. Dies erfordert eine aktive Zusammenarbeit und regelmäßige Gespräche.

Wichtig ist uns eine Erziehungspartnerschaft, die von Vertrauen und persönlichem Kontakt geprägt ist.

Unsere pädagogischen FACHKRÄFTE

In unseren Einrichtungen arbeiten motivierte und qualifizierte pädagogische Fachkräfte. Um dieser Verantwortung gerecht zu werden, arbeiten zu den Hauptbetreuungszeiten zwei Fachkräfte in jeder Gruppe.

Durch regelmäßige Teamsitzungen, Mitarbeitergespräche, Planungstage und Fortbildungen, gewährleisten die Fachkräfte eine kompetente, offene und engagierte Arbeit. Dabei ist eine gegenseitige Wertschätzung unabdingbar.

Jede/r Mitarbeiter/in übernimmt Verantwortung für ihren Arbeitsbereich und für die gesamte Einrichtung.

Die Fachkräfte reflektieren ihre pädagogische Arbeit regelmäßig und sind zu diesem Zweck auch im Austausch mit Fachkräften aus anderen Einrichtungen und Institutionen.

